



Comunicado de Prensa No. 001-11  
Mazatlán, Sin., 01 de enero de 2011

## **Con la ampliación de la planta potabilizadora Los Horcones se logrará la cobertura total en el servicio de agua potable en Mazatlán**

- Se realizará una inversión superior a los 67 mdp, de los cuales la Conagua aportará 43.47 mdp, el resto será financiado por los gobiernos estatal y municipal
- La ampliación de la planta potabilizadora beneficiará a cerca de 352 mil habitantes de este puerto
- En los últimos tres años, la Conagua ha destinado 445 mdp para el subsector de agua potable, alcantarillado y saneamiento de Mazatlán

Con la ampliación de la planta potabilizadora Los Horcones, la cual forma parte de las obras hidráulicas alternas a la Presa Picachos, del sistema Baluarte-Presidio, se alcanza la cobertura total en el abastecimiento de agua potable en el municipio de Mazatlán, Sinaloa, con lo que se beneficia a más de 352 mil habitantes, afirmó el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo.

Durante la ceremonia realizada el primer día de 2011, en la que el titular de la Conagua y el Gobernador de Sinaloa, Mario López Valdez, dieron el banderazo inicial de las obras de ampliación de esta planta potabilizadora, el funcionario federal señaló que con esto se contribuye al cumplimiento de uno de los ejes rectores de la Agenda del Agua 2030, ya que se trabaja con los gobiernos estatal y municipal para garantizar la cobertura universal en materia de agua potable, alcantarillado y saneamiento en beneficio de la población.

Resaltó que esta infraestructura permitirá disminuir en 50 por ciento (%) la extracción de agua de los 42 pozos profundos que operan actualmente en la región, con lo que se reduce la sobreexplotación del acuífero y se da cumplimiento a la política pública encaminada a lograr la sustentabilidad del agua, mediante la instrumentación de proyectos que sustituyen fuentes de abastecimiento subterráneas por fuentes superficiales.

Precisó que esta obra se ejecutará mediante el programa federal Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento en Zonas Urbanas (APAZU), con una inversión total de 67.93 millones de pesos (mdp), de los cuales 43.47 mdp son aportación federal y el resto municipal y estatal.

En esta planta, continuó, se construirá un módulo de potabilización que permitirá tener una capacidad adicional de 750 litros por segundo (l/s) y que forma parte del conjunto de obras de la Presa Picacho, las cuales, al entrar en operación, beneficiarán con riego 22 mil 500 hectáreas de cultivos y suministrarán 3 metros cúbicos por segundo (m<sup>3</sup>/s) de agua potable al municipio de Mazatlán. Informó que este módulo se ubicará en un terreno de 5 hectáreas y será concluido este año.

Señaló que en materia económica, esta infraestructura reportará importantes beneficios a los sectores turístico, comercial e industrial, ya que el incremento en el suministro de agua potable en la cabecera municipal y su zona conurbada, se traduce en mejores servicios y, por tanto, mayor atractivo para la inversión.

Por otro lado, el titular de la Conagua destacó que, ante la importancia de incrementar el nivel de tratamiento de aguas negras del municipio, en los últimos tres años se han contratado obras por 690 mdp, de los cuales 445 mdp corresponden a participación federal. Entre otros beneficios, estas obras permiten la operación de 166 Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR), con las que Sinaloa alcanza una cobertura de saneamiento de 92% y se coloca como la cuarta entidad del país con mayor índice en este rubro.

En su momento, Mario López Valdez, destacó en su primer acto público como gobernador Constitucional de Sinaloa, que con la ampliación de esta planta se contribuye a solucionar el abasto de agua potable para consumo humano, y con esto se contribuye al desarrollo del municipio.

Finalmente, Luege Tamargo reiteró que los trabajos que desarrolla la Conagua se realizan con una visión de largo plazo, lo que permite solucionar de fondo los problemas hídricos y mejorar las condiciones de vida de la población. Por esta razón insistió en que la Conagua trabaja en conjunto con los tres órdenes de gobierno y que la institución a su cargo apoyará a la administración sinaloense entrante, con el único fin de consolidar múltiples proyectos en beneficio de la sociedad.

**ooOoo**